
“ 我 们 早 在
2017 年 就 提 出

‘ 全 华 班 ’的 概
念，目前我们在
中甲征战，已经
实现‘全校班’。
中甲舞台更利于
培养和锻炼足校
的球员，相信未
来‘全校班’一定
能打回中超。”日
前，在恒大足校一
段视频中，恒大足
校的常务副校长
刘倩在会上宣读
了恒大老板许家
印对恒大足校工
作的指示。由此，
广州足球队从两
年前的“全华班”
跨入到了如今的

“全校班”。这里
的“全校班”指的
是广州队一线队
所有球员均出自
恒大足校。

许家印押宝恒大足校，全华班有没有出路？

不想让不想让““广州队广州队””被抢走被抢走
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5月6日，恒大集团在广州总部召开
了恒大足校专题工作会议，恒大足校常
务副校长刘倩和竞训总监、原女足国脚
高红等人一起在会上向许家印汇报了足
校的近期工作开展情况。许家印则在会
上肯定了足校的工作，并进一步明确了
在新时期恒大足校的发展方向。

许家印在会上明确表示：恒大将坚
定不移地做足球事业，坚持“振兴中国
足球，培养足球明星”的初心不改变，依
然要实打实做实事，培养更多的足球人
才，扎扎实实地为中国足球做贡献。恒
大之所以坚持要办好广州队，就是为了
给恒大足校的球员们提供平台。许家
印还指出，广州队降至中甲，这一平台
更有利于锻炼和培养恒大足校球员，并
相信全部由恒大足校球员组成的广州
队，未来一定可以重返中超。

这已经是许家印在半个月左右的
时间里第二次就恒大足校的发展提出
明确指示了。4月19日，在恒大队即将
出征新赛季中甲联赛之际，许家印召开
了恒大足球管理会议，要求广州足球俱
乐部要全面选拔、大胆任用恒大足校自
己培养的优秀青年人才，全力锻造“狼
性十足、协调拼搏、坚韧不拔、锤炼精
英”的“新广州队精神”。

去年，广州队还在征战中超联赛时，
许家印一年时间都没有对俱乐部和球队
做出过任何指示，在赛季开始前也没有
给球队开过会。如今球队降至中甲，许
家印却重新关心起了足球，是何缘故？

广州队降级，广州城因没能通过中
超联赛准入门槛而解散，广州足球如今

到了又一个低谷期。原本，广州城的解
散让外界以为广州方面会将资源重点
倾斜到硕果仅存的广州队身上，然而，
广州方面的做法并没有让广州队如
愿。眼看着广州城解散而没有施以援
手的广州相关部门，也没有把广州队当
做宝贝，而是“放任”广州的几家国企

“自由发挥”，后者在广州市体育局等部
门的支持下，注册了全新的广州影豹足
球俱乐部。日前，这家全新的俱乐部基
本完成了人员构架的搭建，陆续公布了
加盟的名单。在广州市体育局的支持
下，广州影豹俱乐部计划在5月20日正
式举行成立大会并宣布征战新赛季中
冠联赛。这支由原国脚黎兵担任主教
练的球队，网罗了不少原广州城的球
员，其中更有十多位广东本土球员，因
此被认为是“新广州队”。

广州影豹要从恒大手上抢走“广州
队”的番号，这是恒大和广州足球俱乐部
难以接受的。广州足球俱乐部还曾经试
图以某种形式对外推翻广州影豹是“新广
州队”的说法。显然，对于“广州队”的番
号，恒大和广州足球俱乐部都十分在乎，
他们不想别人抢走“广州队”，毕竟，他们
认为自己才是传承了广州足球的衣钵。
然而，没有官方的支持，谁是正统的广州
队，也不可能由恒大说了算。有广州球
迷认为，若论本土元素，有着十多名广东
球员的广州影豹，似乎比“全校班”的广
州队更有“广州味”。一些广州本地的名
宿也指出：“全华班”“全校班”都没有出
路，本土化才是未来。这些，无疑都让缺
乏本土元素的广州队倍感压力。

本报记者 吴钧雷

今天下午，女超联赛第九轮打
响，上海女足将在主场迎战武汉女
足，这是两队本赛季第二次交手，也
是在联赛中第一次碰面，此役胜负将
很大程度上决定联赛上半程的头名
归属。截至目前，女超联赛共进行八
轮，上海女足和武汉女足的战绩同为
7胜1平保持不败，武汉女足凭借七
个净胜球的优势暂时领跑。

从数据层面来看，上海女足在攻
防两端的表现都略逊于武汉女足。

进攻方面，武汉女足场均打入3.1球，
上海女足场均打入3球，双方差距并
不大。然而在防守层面，上海女足有
八粒丢球，武汉女足则是一球未失，
防守表现相当恐怖。因此，对于上海
女足而言，此番既要面对和自己不相
上下的“矛”，也要努力打破今年联赛
的最强之“盾”。

值得一提的是，在这场巅峰对决
的中场间隙，为上海女足征战多年的
门将赵丽娜将在金山体育中心现场
举办退役仪式。4月14日，赵丽娜在
社交媒体上宣布了退役的决定，但作

为多年来帮助上海女足和中国女足
摘得无数荣誉的功勋老将，这场精心
准备的退役仪式将为赵丽娜的职业
生涯画上正式的句号。不过，不用担
心赵丽娜会远离足球赛场，正如她自
己所说，“即使退役了，我也是一名球
员，只是大家在不同的战场上而已。”

女超联赛如火如荼，女甲联赛也
于本月拉开战幕。5月6日，2023赛
季女甲联赛在海口观澜湖中国足球
训练基地开赛。在扩军至12支队伍
后，新赛季女甲联赛的竞争将更为激
烈。女甲联赛中有两支以大学生为

主力军的上海球队，分别是上海申花
上体女足和上海求盛东华女足。昨
天，女甲联赛第二轮上演上海德比，
双方各进一球，握手言和。

新赛季，两支球队都有各自的目
标。因为疫情的原因，申花上体女足
缺席了上赛季的女甲联赛，但因上赛
季并未设立降级名额，女甲席位得以
保留。主教练叶志竞表示，球队的目
标是踢出自己的风格和水平，在保级
的基础上争取获得更高名次。对于
求盛东华女足而言，上赛季的战绩相
当不俗，距离冲超只差附加赛的一场
胜利，球队上下对此都十分遗憾。本
赛季，三名巴西外援的加入让球队整
体实力提升不少，队员们都希望能够
完成去年未完成的目标。

许家印说，恒大会坚持做足球，要
给恒大足校的球员们提供平台，为中
国足球培养和锻炼人才。或许，许家
印是真的有一些足球情怀，在自己最
困难的时候依然没舍得放手根本不赚
钱的足球。然而，恒大不再给俱乐部
球队投入一分钱也是不争的事实，广
州队靠什么来保级？

新赛季中甲联赛三轮过后，广州队
以2平1负积2分的战绩，并列排在第11
位。平均年龄不到22岁的广州队，整体
实力可能是中甲最弱的队伍之一，现在
的球队完全是靠一股气在撑着。

据广东媒体透露，从去年开始恒
大集团就已经不再对足球进行资金投
入。足校和俱乐部在去年同时迈出了
自负盈亏的脚步。足校将大片建筑物
承包给一家教育机构以赚取租金，同
时承接国内各种比赛、集训等，到目前
为止已经基本实现了自负盈亏。不
过，广州足球俱乐部的情况并不乐
观。据悉，几年前，中超还是“金元足
球”的时候，恒大签入的许多20岁左
右的小将，很多年薪不菲，这些人多数
仍然在队，但俱乐部如今根本无力支
付这些薪水。为了通过今年的联赛准
入制度，广州队和其他多数俱乐部一
样，使用了一些特殊的手段。欠薪在

广州队内是非常普遍的情况，不仅球
员被欠薪，俱乐部管理层、工作人员也
被欠薪。在总经理高寒被带走调查
后，俱乐部欠薪一事一度无人管。不
过，不同于其他球队的是，广州队目前
的一线队球员全部出自恒大足校，这
批球员对恒大有着深厚的感情，因此，
即便球员被暂时欠薪也不会太影响到
球队的训练比赛。

但职业足球不可能只靠情怀，长
期欠薪的影响不容忽视。广州足球俱
乐部也曾经努力在市场找钱，比如曾
经搞过直播带货，俱乐部基地也外包
给一家公司运作，还承接了国字号队
伍的集训。近期，广州足球俱乐部又
把基地内的广州足球俱乐部博物馆推
向市场，以每张票98元的价格，向公
众开放。这一切的目的都是为了变
现，因为如今的广州队实在是太穷了。

然而，职业足球的残酷性之一是很
多时候成绩决定很多事。没有大牌球
员、缺乏过硬的战绩，或许会留住少数
的死忠，但绝对不会得到市场的青睐。
如今的广州队，就是市场的弃儿，当年
排队等着恒大足球宠幸的企业，如今早
已离恒大足球而去。许家印要给足校
球员搭建平台，但这个台子缺乏坚实的
柱子，能挺多久，谁也不知道。

俱乐部想尽办法创收俱乐部想尽办法创收

大连人大连人““压压””不住了不住了？？
特约记者 李梦

大连人依然没有走出怪圈，从第
二轮至今，球队始终欠缺一些运气，球
队接连被长春亚泰、上海申花绝杀，被
梅州客家绝平，昨晚与沧州雄狮的比
赛，外援曼巴在比赛第77分钟的准绝
杀又被判进球无效，只能接受1比1的结
果。比赛的最后10分钟，成为了球队这
赛季至今始终迈不过去的“坎儿”。

不过，有句话叫“运气也是实力的
一部分”，就像球队主教练谢晖自己也
不能回避的：“我们的球员总身价位列
中超第15位，排在倒数第二。”自接手
大连人队以来，谢晖一直将“压着打”
的战术思想贯彻给这支球队，球队也
以硬朗的攻势足球风格而闻名全中
超。但今年中超大部分球队在解决股
改和欠薪困扰之后都恢复了一些“元
气”，引援力度和球队斗志上也有了质
的提升。因此，大连人在本赛季引援

上几乎零作为且有主力球员流失的情
况下踢出如今的成绩已经很难得了。

“要解决这些问题只有一个方法，
那就是钱，但是现在我们好像没有这
个可能去花这个。”从谢晖的话中可以
感受到一丝无奈，实力使然，巧妇难为
无米之炊。大连人队近几个赛季依然
是活在“生命线”上的球队，每年顺利
完成准入都是一个比较艰难的任务，
更别说“FIFA全球引援禁令”的影响
以及在这样的投入规模下吸引足够实
力弥补短板的球员了。

用什么材料炒什么菜，谢晖对球
队的定位很准确——完成保级：“我们
不可能只用一个阵容来面对这么密集
的赛程，有很多的球员满足比赛要
求。”但大连人队若想更进一步、换个
活法，仅仅靠谢晖和年轻球员的精神
斗志还不够，依然需要相关部门的协
调与支持，而不是每年都靠着万达集
团的紧急输血去临时抱佛脚。
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